

「松田社長を守るために基本動作 を作り運動」とは一体何だ

多くの東労組組合員から「おかしいですね」という声が寄せられている。――東労組千葉地本は、「基本動作を守る運動」と称する運動をはじめている。東労組はこれを安全問題の取り組みのように装っているが、実際の意図は、次の発言を見ても明らかだとおり安全とは似て非なるものだ。

その意図は、
「安全」にあらず

れるから事故を起こすな》→《経営陣の責任が問われて社長交代にでもなれば、JR東日本と東労組・革マルの蜜月も終わりになつてしまふから絶対に事故は起こすな》と言つてゐるだけのことだ。

**会社と一体で
チエック！**

そもそも「基本動作の徹底」などという個人的な努力ばかりが強調されるようになつたのはJRになつてからのことだ。国鉄時代は当局ですら次のように、そんなことだけでは事故対策にならないと強調していたのだ。

事故防止対策は細かく、
体的であらねばならない。
信号の確認」とか「打ち合せ
の徹底」とか言う文字で事故
防止対策なれりと考えたのは
昔のことだ。今は、ひとりひ
とりの、しかも仕事をする場
所毎の、すぐ応用できる方策
を乗務員に示さなければ真の
効果は期待できない。不
注意といつ言葉は、事故の真
因障す煙幕のよくなものである
から用いられないほうがよい。
止対策」・関東学園編

組合が「事故はすべて個人の責任です」「会社の責任は絶対追及しません」と認めたに等しいことだ。事故を起こしたくて起こす者など誰もいない。誰だって事故を起こさないように一生懸命努力している。しかしそれでも様々な要因が重なり事故は起きてしまうのだ。

間違いだ。安全の確保ではなく、「会社を守れ」という全く別な意図があるからこそ、こんな方針がゴリおしされるのだ。

労働組合が、会社のお先棒をかついで、「基本動作の徹底」など言い始めたら、事故の本当の原因は隠され、結局その責任は個人だけが背負い込むことにならざるを得ない。だからこんなことは絶対に

「聞いなくして安全なし」「反対する取り組みは、次のような立場にたつものでなければならない」とわれわれは考えている。――

大失業と戦争の時代に通用する新しい世代の動労千葉を創りあげよう！